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Цель. Этика в целом, включая деонтологию, выражает нравственные убеждения, правила, обыкновения, нра-
вы и, будучи философской наукой, изучает нравственность (лат. мораль — нрав) как форму общественного со-
знания с точки зрения происхождения нравственности, ее исторического развития, теоретического обоснования 
тех или иных ее систем, а также места и роли нравственности (морали) в структуре общественного сознания и 
отношений. Таким образом, особое значение приобретает деонтологический подход к процессу профессиональ-
ной подготовки юристов, поскольку именно на них возложена особая миссия регулирования правовых отноше-
ний между членами общества. И эта задача должна быть выполнена на высоком уровне, что невозможно без усво-
ения этических норм, формирования моральных качеств. Таким образом, и правовую культуру, и юридическую 
практику необходимо рассматривать через призму деонтологических основ. В связи с этим необходимо прове-
сти исследование и дать определение юридической деонтологии, ее место и роль в развитии правовой культуры, 
усовершенствовании юридической практики, а также профессиональной подготовке юриста как субъекта соци-
ально-правовой деятельности.

Методология: диалектика, герменевтика, компаративистика, анализ и синтез.
Выводы. Одним из важных аспектов в формировании профессиональной культуры юристов и правовой 

культуры в целом, усовершенствовании юридической практики является юридическая деонтология, которая 
призвана: определить границы распространения моральных норм на служебную деятельность; утверждать об-
щечеловеческие ценности, национальные традиции и обычаи, теоретически обосновать их необходимость, сущ-
ность и специфику, проявление их на практике; отражать нормы служебного поведения, при необходимости кри-
тиковать их, способствовать в целесообразном выборе тех или других правил отношений и принципов професси-
ональной морали при осуществлении юридической практики; повышать правовую культуру.

Научная и практическая значимость. Значимость характеристики юридической деонтологии как комплекс-
ной отрасли знаний о юриспруденции неразрывно связана с социальной ролью юриста в обществе. В этом смыс-
ле юридическая профессия сравнима с медицинской: юрист — «врачеватель душ» и, более того, с точки зрения 
его нравственной позиции и приверженности принципу верховенства права может быть представлен как актив-
ный участник процесса формирования духовного здоровья общества. Выполнение социальной роли юриста, его 
способность соответствовать «социальному заказу» общества предопределяются юридической деонтологией как 
комплексом определенных знаний, поскольку ее содержание сориентировано на то, чему следует учиться, как 
следует учиться и чему следует соответствовать, обучаясь и обучившись.
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Purpose. Ethics as a whole, including deontology, expresses moral beliefs, rules, customs, morals, and, being a 

philosophical science, studies morality (morality — lat. Temper) as a form of social consciousness from the point of 

view of the origin of morality, its historical development, theoretical justification of those or its other systems, as well 

as the place and role of morality in the structure of public consciousness and relations. Thus, a deontological approach 

to the process of professional training of lawyers is of particular importance, since it is they who are entrusted with a 

special mission of regulating legal relations between members of society. And this task must be carried out at a high 

level, which is impossible without the assimilation of ethical standards, the formation of moral qualities. Thus, both 

legal culture and legal practice must be viewed through the prism of deontological foundations. In this regard, it is 

necessary to conduct a study and give a definition of legal deontology, its place and role in the development of legal 

culture, improvement of legal practice, as well as the professional training of a lawyer as a subject of social and legal 

activity.

Methodology: dialectics, hermeneutics, comparative studies, analysis and synthesis.

Conclusions. One of the important aspects in the formation of the professional culture of lawyers and the 

legal culture as a whole, the improvement of legal practice is legal deontology, which is designed to: determine the 

boundaries of the spread of moral standards in official life; to affirm universal values, national traditions and customs, 

theoretically substantiate their necessity, essence and specificity of their manifestation in practice; reflect the norms 

of official behavior, if necessary, criticize them, contribute to the appropriate selection of certain rules of relations and 

principles of professional morality in the implementation of legal practice; improve legal culture..

Scientific and practical significance. The significance of the characteristics of legal deontology as an integrated 

branch of knowledge about jurisprudence is inextricably linked with the social role of the lawyer in society. In this 

sense, the legal profession is comparable to the medical one: a lawyer is a “healer of souls” and, moreover, from the 

point of view of his moral position and adherence to the rule of law, he can be represented as an active participant in 

the formation of the spiritual health of society. The fulfillment of the social role of a lawyer, his ability to comply with 

the “social order” of society is predetermined by legal deontology as a complex of certain knowledge, since its content 

is focused on what should be learned, how to learn and what should be consistent, studying and learning.

Keywords: deontology, law, legal culture, legal practice, professional activities of a lawyer, legal deontology, 

lawyer, legal activity, ethics.




